

Los méritos de Volodia Teitelboim

Quiero expresar mi indignación y mi tristeza ante la designación del Premio Nacional de Literatura, que recayó este año en un poeta cuya fama es hija del marketing que caracteriza la mediocridad cultural de nuestro país.

Cuando la TV anunció los candidatos que disputarían el Premio, no tuve ninguna duda de que recaería en el gran escritor Volodia Teitelboim. Lamentablemente no fue así.

De acuerdo al espíritu de la ley que creó el Premio Nacional de Literatura, corresponde otorgarlo a los escritores, sin establecer diferencias, entre poetas y prosistas, porque comprende la creación literaria y, por lo tanto, el subterfugio de su entrega una vez a un poeta y otra vez a un novelista contradice abiertamente el

CARTAS

propósito de la ley.

¿Cuáles son los factores a tomar en cuenta por el jurado para discernir tan importante premio?

La respuesta no es sino la valoración de la obra literaria en su conjunto de un novelista, poeta o ensayista. Tiene por objeto premiar el universo creativo en su conjunto.

Sobre esa base se otorgó a Augusto D'Halmar, Mariano Latorre, Pablo Neruda, Gabriela Mistral, Juvencio Valle, Francisco Coloane y tantos otros.

La brillante trayectoria de Volodia Teitelboim abarca más de seis décadas de producción ininterrumpida como ensayista, novelista, biógrafo brillante de Huidobro, la Mistral y Neruda. Además, ha desplegado una labor constante de promotor de la cultura con profundidad y calidad insuperables.

Volodia Teitelboim honra

a las letras chilenas y latinoamericanas. Fue director de la revista "Araucaria", que difundió la cultura chilena durante los largos años de la dictadura. Esta publicación fue la voz que mantuvo viva la presencia de la cultura de Chile en el exterior. Los mejores exponentes de las artes y las ciencias encontraron un espacio en sus páginas, en años en que aquí reinaban el oscurantismo y la represión.

Habría mucho más que agregar a mi protesta por la decisión del jurado del Premio Nacional de Literatura, pero corresponderá a otros chilenos sumar sus voces de indignación a la nuestra.

Finalmente, hay que recordar que el premio no puede estar condicionado por factores políticos o de la edad del candidato. Debe circunscribirse a los méritos estrictamente literarios de su obra.

Graciela Álvarez
Abogado

4

de Noem 28-VIII-2000

621628

Los méritos de Volodia Teitelboim [artículo] Graciela Álvarez

Libros y documentos

AUTORÍA

Álvarez Rojas, Graciela

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los méritos de Volodia Teitelboim [artículo] Graciela Álvarez

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile